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実施年月日  平成３０年度 第２回巻地区公民館運営審議会 

平成３１年２月２８日（木）午前 9：30～11：30 

会  場 巻地区公民館 ３F 小ホール 傍聴人  0 人 

出 席 者 

・委 員（１１人） 

福島議長，石井副議長,石田委員，太田委員,小川委員，佐藤委員 

高橋委員，土田委員，中川委員，本間委員，吉原委員 

・事務局（１２人） 

 ・巻地区公民館：田村館長，山上,笹川（峰岡公），小林（漆山公） 

 ・岩室地区公民館：松本館長，田島 

・西川地区公民館：金内館長，外河 

 ・潟東地区公民館：本多館長 狩谷  

・中之口地区公民館：田沢館長，小湊 

審 議 案 件 

（１） 平成３０年度 公民館事業実施報告（１月末現在）について 

（２） 平成３１年度 公民館事業の基本方針(案)について 

（３） 西蒲区公民館分館（かたひがし生活体験館）の廃止について 

（議長あいさつ） 

以下，審議された議題について記載する。 

審 議 概 要 

（１） 平成３０年度 公民館事業実施報告（１月末現在）について 

巻地区公民館  ＜資料１の１及び資料１の２について併せて説明（以下各地区館同じ）＞ 

佐藤委員    コミュニティ・コーディネーター養成講座の成果等について説明をお願いした 

い。 

巻地区公民館  平成 23年から開催され、今までは研修のみであった、受講者も入れ替わりは 

あるが、今年度より地域を限定し、少子・高齢化をどう解決するかについて、 

市民とコミュニティ・コーディネーターと取り組みを行っている。 

土田委員    巻地区ウォークラリーの中止理由についてお聞きしたい 

巻地区公民館  台風の影響で中止となった。 

土田委員    ウォークラリーの計画地区を巻地区内にしていただけると、参加しやすいので 

すがいかがでしょうか。 

巻地区公民館  育成協が事業主体で計画していますので、伝えます。 

小川委員    コミュニティコーディネーター養成講座で、発表した地域活動見本市はどのよ 

うなものですか。 
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巻地区公民館  西蒲区のコミュニティ協議会で行われている事業になります。 

福島議長    地域のことを知るには、地域の活動に参加する。 

        夏チャレンジメニューも子供だけではなくて大人もかかわっていくことが良 

いと思います。 

 

岩室地区公民館 ＜説明＞ 

吉原委員     地域防災講座は地域にも関係が深いと思うので、公民館だけでなくコミュニ

ティ協議会等へ案内を行されたのか、受講者の印象はどうだったのか。お聴

きしたい。 

岩室地区公民館  広報としては、岩室地域内へチラシを全戸配布しています。公民館利用者へ 

も案内をしました。参加者からは好評を得ました。 

福島議長     自治会へも案内されればよいのではないでしょうか。 

岩室地区公民館  来年の検討課題とします。 

中川委員     事業名で「西蒲区の郷土料理」と「ハンターから逃げろ」へは、中学生の参 

加はありますか。 

岩室地区公民館  「西蒲区の郷土料理」は学校の会場を借りているのみで子供は対象になって

いません。 

「ハンターから逃げろ」は、ハンター役に中学生の陸上部をお願いし１２人

ほどの参加をいただいています。 

中川委員     現在公民館の利用が、高齢の方だけになっている、若手が利用しないと聞く 

ので。 

今から、中学生、高校生から公民館事業への講座の参加や企画等に入っても 

らい。 

公民館事業が面白いことを知ってもらって若手の利用者を増やすようにし 

たと聞いたことがあるので、巻地区でもそのような中学生、高校生から公民 

館事業の経験をさせてはどうかと思います。 

福島議長     一点ご紹介ですが、学校での現在の捉え方ですが、パートナーシップ支援事

業で岩室中学校で施設を開放して、地域活動を行っていただく事業がこのパ

ンフレットで紹介されています。 

         その中で幾つかの地域活動での利用が紹介されています。 

佐藤委員     アンコールふるさと講座で間瀬銅山が紹介されていますが、個人で見学に行 

ってもわからないと思うので、地域コーディネーターを紹介できますか。 

岩室地区公民館  まち歩きの会がありますので、紹介できます。 

佐藤委員     ぜひ機会があれば、まち歩きの会から案内してもらいたいと思います。 

高橋委員     ペアレントプログラムについて教えていただきたい。 
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岩室地区公民館  発達障がい支援センター「ジョイン」から要請があり行った講座で、発達障 

がいのある小さなお子さんの保護者の方から参加いただいて、保護者２人が 

ペアになってコミュニケーションを育て行く方法を学ぶ講座です。 

福島議長     地域防災に関し講座で市民により良い情報提供が行えた。 

         学校等の新しい形を模索していく時代、その中で、学・社・民が実践されて 

きている。 

         文化遺産等見学されたい場合は、ガイド等の紹介窓口になれる。 

岩室地区公民館は現代的課題に取り組んでいる。受講生等右肩上がりに増え 

ているなどのご意見がありました。 

 

西川地区公民館 ＜説明＞ 

佐藤委員    「音響・照明ボランティア育成講座」、「星空観察会」が中止となった理由につ 

いてお聞きしたい。 

西川地区公民館 「音響・照明ボランティア育成講座」、については、今まで本当に無償でボラ 

ンティアをお願いしていたところですが、今後無償では難しいことと、ボラ 

ンティア講座を行っても新しい方が増えないとの理由で中止をしました。 

「星空観察会」は猛暑のため中止しました。 

佐藤委員     ３年ほど前に議長から指摘もありましたが、事業数がすくない。いかがです 

か。 

西川地区公民館  公民館事業で行っているもののみの記載で、コミュニティ協議会等の事業に 

ついては人員の協力はしているものの記載は行っていないのでこの事業数 

になっています。 

佐藤委員     それぞれの公民館とコミュニティ協議会との関係をお聞きしたい。 

各館       それぞれ独立して事業等を行っています。 

福島議長     各館の事業予算の関係はどのようになっているか確認したい。 

巻地区公民館   それぞれの館での事業により異なるので一概に各館の予算イコール事業数 

とは言えません各館の事業内容によって予算配分を行っています。 

 

潟東地区公民館 ＜説明＞ 

吉原委員     まちのお宝ガイド講座について、参加人数を教えてください。 

潟東地区公民館  参加者の主なメンバーは樋口記念美術館に 13 人ガイドが在籍しています

が、講座でのガイドとなりスキルアップに役だっています。 

石田委員     ワクワクドキドキの講座について、小学校との連携はどうなっていますか。 

潟東地区公民館  ４月に学校へ年間のチラシの配布をお願いし、参加人数も年々増えていま 

す。 
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中之口地区公民館 ＜説明＞ 

佐藤委員      コミュニティ協議会との連携事業が目につくが、どのような内容になって

いるか。 

中之口地区公民館  中之口は他の公民館と違って、コミュニティ協議会と連携事業の場合は事

務主体を公民館で行っている状況です。 

佐藤委員      コミュニティ協議会は独立していますか。 

中之口地区公民館  独立しています。 

 

（２）  平成３１年度 公民館事業基本方針(案)について 

巻地区公民館 

岩室地区公民館 

西川地区公民館 

潟東地区公民館 

中之口地区公民館 

順番に＜資料２について説明＞ 

石井委員     昨年も話をしたが、芸能祭が各公民館で開催されていますが、参加者が年々 

少なくなっている。そうすれば、見学者も少ない。合同で行うよう検討して 

はいかがでしょうか。 

土田委員     巻地区公民館での長寿大学では参加人数が減っている。原因としては、老人 

クラブ代表になり手がいない、その他の団体もなり手がいない。リーダーを 

育てるような講座を開催できませんか 

巻地区公民館   貴重なご意見であり、検討課題としたい。 

 

（３）  西蒲区公民館分館（かたひがし生活体験館）の廃止について 

潟東地区公民館 ＜資料３について説明＞ 

土田委員     地区内にあった施設が無くなることから、近隣の施設の紹介をされたとのこ

とであるが、紹介された施設までの交通の確保（区バス等）の整備をしてい

ただきたいと思います。 

潟東地区公民館  ご意見ありがとうございました。 


